
Estamos empezando el segundo día del Congreso y ya podemos contaros algunas  
cositas: 
 
* Ayer se estuvo revisando el trabajo del grupo de Contenidos (vaciado) y el  
grupo de Métricas. Con respecto al grupo de Métricas, en el que participamos,  
Andoni Calderón (UCM) hizo una presentación explicando lo que ya habíamos  
hablado en la reunión de la semana pasada y de lo que tenéis un resumen en disco.  
LA UV está al día con la incorporación de métricas y hemos alcanzado el  
objetivo del retrospectivo hasta 2010. Sobre los Contenidos, el grupo ha elaborado  
un Manual de Buenas Prácticas en indexación de contenidos que os haremos llegar  
en cuanto lo tengamos, y se habló del "umbral" que debemos cumplir todas las  
instituciones y que muchas no cumplen. Se apuntó como posibles causas que se  
están acabando los contenidos para vaciar y también que ese umbral se había  
definido sin tener en cuenta otro tipo de trabajo que también hacemos en Dialnet,  
como las Métricas y la revisión de autores. 
 
* Además se estuvieron recogiendo ideas para articular grupos de trabajo  
sobre Dialnet CRIS (de manera abrumadora, la gente pidió una línea de trabajo  
basada en cómo adaptar el portal y sus posibilidades de descarga a las exigencias  
de evaluación de ANECA, y otra para desarrollar la integración del portal con  
Dspace y los repositorios). Desde Dialnet nos enviarán la información y  
formularios para integrarnos en cualquiera de los grupos de trabajo. 
 
 
Esta mañana se han tratado varios temas de interés en el Congreso y hay  

algún titular que nos afecta directamente. 

Sobre los DialnetCRIS, se ha estado explicando su origen: cómo la Universidad  

de Murcia empezó a desarrollar el proyecto Hércules, pero el proyecto acabó  

en 2023 y el Ministerio firmó un convenio para que fuera Dialnet quien siguiera  

con el desarrollo que había empezado Hércules. 

 

Sobre la hoja de ruta que tiene ahora DialnetCRIS, han comentado que ellos  

visualizan un futuro cercano en el que los CRIS se funden con los repositorios como  

una sola infraestructura, y con esa idea están trabajando. Por ello, ahora  

mismo están trabajando en un doble desarrollo: la implantación de los Handle y de  

estadísticas de uso. 

Es decir, trabajan con la idea de que los CRIS, y el suyo en concreto, van a  

sustituir a los repositorios. Mientras eso pasa o no pasa, están avanzando en la 

integración con los DSpace de varias universidades (nosotros estamos en pruebas, 

por ejemplo). 

 

Otras líneas de trabajo que están desarrollando: 

 

* ODS: ya han cargado una gran parte de producción desde OpenAlex clasificada  

con sus correspondientes ODS. 

* Datos de investigación: trabajan en la recolección de registros de datos  

alojados en otros sistemas (Zenodo, Figshare etc.). Tb trabajan en el desarrollo  

de su propio repositorio de datos de investigación, sobre Dataverse.  



Igualmente, están listos para implementar la elaboración de DMP: acaban de instalar  

Argos en Dialnet CRIS. 

* Están avanzando la implementación de métricas alternativas basadas en la  

producción de DialnetCRIS y Dialnet. 

* Una novedad importante que han presentado hoy es el desarrollo de la  

descarga de informes para sexenio. Se han basado en las plantillas que utiliza la  

Universidad Complutense para sus informes y están ya muy avanzados. La utilidad  

será completamente accesible en noviembre y personalizable desde cada institución. 

* Por último, han destacado el trabajo que están haciendo sobre el sistema  

de gestión curricular, para que además del CVN tengamos otras posibilidades de  

modelos de curriculum descargables desde el Portal y que se adapten a diferentes  

convocatorias nacionales o internacionales. 

 

La última jornada del Congreso Dialnet trató también temas de mucho interés: 

• Desde Dialnet expusieron el trabajo que están haciendo para desarrollar un 

sistema de gestión curricular. Han estudiado el CVN y creen que es un modelo 

mejorable: requiere mucha intervención manual, el uso del editor es poco 

intuitivo, es complejo desarrollar aplicaciones que exporten e importen etc. El 

objetivo de DialnetCRIS es desarrollar un modelo de gestión curricular que 

responda a convocatorias nacionales, regionales etc., no esté ligado a un pdf, 

sea más usable etc. Ahora mismo están desarrollando el DAE (Dialnet 

Asistente para la Evaluación), que proporcionará diferentes modelos de 

curriculums para diferentes convocatorias. 

• Antes de llegar al DAE tienen en la hoja de ruta instalar la descarga de CVA 

desde DialnetCRIS, y hacer que el CVN sea también editable. 

• En cuanto a la intervención del representante de ANECA, lo más interesante 

fue su petición a Dialnet de que pusiera en abierto el código de su software, 

como requisito para estar alineado con la ciencia abierta. Además, también 

manifestó su preocupación por la gobernanza de Dialnet: al ser una Fundación 

y no tener intervención de CRUE, existe la posibilidad de que sea privatizable 

y sus soluciones se puedan apropiar por agentes con intereses comerciales. 

Dialnet se defendió explicando que un ente sin ánimo de lucro que ha nacido 

y se nutre del trabajo de las universidades. 

• Sobre el uso de la IA en DialnetCRIS, se expusieron las líneas de trabajo: 

están avanzando en la deduplicación de autores, clasificación temática en 

base a los ODS, clasificación temática de los investigadores según sus áreas 

de expertise (esta utilidad se empezó a desarrollar con Hércules), 

identificación de la afiliación de los autores, análisis de “sentimiento de citas” 

(ahora mismo se están contando las citas a peso, sin valorar cuáles son 

“buenas” y cuáles referencian a un documento por malas prácticas), 

extracción de resúmenes y palabras clave automáticas, búsqueda semántica 

etc. 

• Por último, se presentó el Portal Interuniversitario de Producción Científica, 

que aún está en beta y se lanzará en producción en diciembre de 2024. 

 


